

LA TARDE

Año XXV

Diario republicano

Número 6.704

DIRECTOR:

J. LÓPEZ BARNÉS

REDACCIÓN:

AVENIDA DE LA ESTACIÓN

Lorca, Jueves 3 Agosto 1933

JOSE MARTINEZ ROSTAN

MEDICO

RAYOS X

Consulta de 10 a 12

De 5 a 6 económica

Alameda de Espartero, 16

LORCA

Camino adelante

Maquinaciones.

La Guardia genizara

Constitúyese el primer Gobierno de la segunda República española bajo la presidencia del Sr. Alcalá Zamora y con la intromisión del partido Socialista colaborador de Primo de Rivera. El mismo propósito que lo llevó a colaborar con el dictador, lo llevó a la República. Propósito egoísta, buscando el mayor auge del dichoso partido, pero fatalmente, en descrédito del nuevo régimen.

¿Tenían conciencia esos señores de que el pueblo y especialmente la clase obrera no estaba preparada para ciertos avances en sentido social por su falta de cultura? La tenían. Lo proclamaban ellos mismos cuatro días antes de verificarse el cambio de régimen. Lo sigue proclamando hoy mismo figura tan preeminente dentro del socialismo como don Julián Besteiro. Un amor acendrado al país y a las nuevas instituciones, aconsejaba meditar profundamente sobre las realidades nacionales. Había que obrar con un tacto exquisito no malogrando las esperanzas que España había puesto en la República; había que hacer efectiva la democracia. Austeridad completa, moralidad absoluta; economía, instrucción. Abolición de privilegios; destierro de la arbitrariedad y del favoritismo; condenación para el abuso; libertad para to-

dos pero regulada por ley; justicia inflexible... ¿era poco el programa a desarrollar? Ahí está Francia, cerebro del mundo, grande, próspera, respetada. Es una República burguesa que procura el bienestar de todas sus clases sociales.

Los socialistas españoles que, desinteresados siempre habían ajustado previamente el precio de su ayuda para implantar el régimen, ayuda que aún no ha explicado nadie en qué consistió, siendo, en cambio, público, notorio y cierto que faltaron al compromiso adquirido para declarar la huelga general revolucionaria en Madrid el 15 de diciembre; los socialistas, digo, arramblaron con tres carteras: la de Trabajo, la de Hacienda y la de Justicia. El cazurro del señor Largo cuya mentalidad está al nivel de su cultura, ministro del Trabajo. El señor Prieto que de hacendista tiene lo que yo de fraile, fué a Hacienda. Y el Sr. De los Ríos a quien el país juzgaba el más «sabidor» de los tres, fué a Justicia. Lerroux, republicano, fué a Estado para que estorbara lo menos posible.

Cuanto ha ocurrido desde la formación del ministerio hasta la fecha, nos demuestra de modo evidente las intenciones que bullían en el caletre del Sr. Largo; dominar la situación, conducir al Gobierno por el camino que

a él le conviniera. Audaz como Prieto pero más astuto, más sagaz que éste, estudió a los elementos que constituían el Gobierno. Sobraban en él Lerroux, Alcalá Zamora, Martínez Barrios y Maurra. Azaña era un vanidoso endiosado fácil de conquistar. Marcelino Domingo un teorizante de altura mucho más aparente que real. Los demás juntamente con Albornoz, unas medianías muy medianas con relación a sus cargos y fáciles de manejar sin que comprendieran que eran manejados.

¿Recuerdan ustedes aquellos desahogos, aquellas continuas impertinencias contra Lerroux por parte de D. Inda? Es un dato.

Se dió el decreto convocando a Cortes constituyentes. Empezó el período de propaganda. La alianza republicano-socialista se echó a la calle y empezó la educación de las masas. Estas acudían encantadas a oír a los candidatos ofrecer hasta la luna. ¡La tierra es vuestra, obreros campesinos! ¡Cuanto veis os pertenece, obreros manuales! Esto era de lo más suave que lanzaban a los cuatro vientos sobre todo, los candidatos socialistas. El pueblo votó la coalición. Hubo atropellos, pucherazos, coacciones. Una elección tipo monárquico.

El partido radical dió una soberbia prueba de vitalidad. Llevó a las Cortes cerca de cien diputados. El socialismo con toda su decantada organización, ciento quince. Conste que no somos lerrouxistas, pero el triunfo de don Alejandro fué enorme.

El señor Largo vió el feo abierto. Se amplió el horizonte de sus maquinaciones.

El socialismo tenía en las Cortes de la República su guardia genizara.

JUAN DEL PUEBLO

El anuncio es la base del buen industrial y comerciante, pues quien anuncia se da a conocer y aumenta sus ventas.

BERNARDINO LOPEZ DE TERUEL

Medicina general.

Rayos X

Francisco Miras I. Lorca

Hora de consulta de 12 a 2

MADRID

Surge la temida excisión en el partido radical-socialista

Anoche a las once se reunió la minoría radical-socialista.

Acudieron a la reunión los representantes del Comité Ejecutivo del partido Sres. Gordón Ordáx, Moreno Galvache y López Orózcó, firmantes los tres con el señor Valera, que estaba ausente, de la proposición de no ha lugar a deliberar por la minoría acerca de los acuerdos tomados por el Comité.

Sometida ésta a votación, parece ser que triunfó la opinión contraria por 40 votos contra 8 y una o dos abstenciones, es decir, que se ha marcado una evidente discrepancia de gravedad entre la minoría y el Comité Ejecutivo del partido.

Ante el resultado de esta votación los representantes del Comité Ejecutivo se retiraron a la una y cuarto de esta madrugada, continuando reunida la minoría un cuarto de hora más.

A la salida Baeza Medina dió una nota a los periodistas, en la que se dice que la minoría radical socialista acordó por unanimidad ratificar la confianza a los ministros del partido dentro del Gobierno, y suspender la reunión para celebrar otra hoy jueves a las tres y media de la tarde, a la que serán invitados los representantes del Comité Ejecutivo Nacional, con el objeto de tratar sobre las bases de colaboración que fueron presentadas al Consejo de Ministros.

Desde luego, los periodistas se pudieron hacer cargo del ambiente que ha existido durante la reunión, así como también de la grave discrepancia que ha surgido abiertamente ya entre el Comité Ejecutivo del partido y la minoría.

Ahora se espera que el Comité del partido desautorice a los ministros, considerando que éstos asistieron a la reunión que fueron aprobadas las bases, y hecha esta desautorización en el seno del Comité no tendría de particular que se levantase en el Congreso algún diputado calificado de la minoría para hacer pública la desautorización.

Se sabe que al terminar ayer mañana la primera reunión celebrada por la minoría radical-socialista, ocurrió un vivo incidente entre los señores Barnés y Fedec.

Este último dijo al ministro que le diría lo que le interesaba donde deba hacerlo.

COLONIA

Luisa fernanda

Perfume muy reconcentrado
Se vende a granel en Casa Montiel

PARA LA TARDE

¡Nombre, tiene gracia.

Una razón

Aunque al hecho no se le ha dado demasiada publicidad, ya se sabe que Pérez Madrigal ha ingresado en la minoría radical. Comentándolo en los pasillos de la Cámara—y después de recordar que en estos últimos tiempos había llegado a las manos el batallador diputado con algunos miembros de la minoría radical socialista que se sentaba junto al disidente de su grupo—, decía un diputado de significación en la mayoría:

—Pérez Madrigal no se ha ido con Lerroux por simpatizar con su política, sino porque los bancos radicales son los que están más lejos de los radicales-socialistas.

La amnistía

—¿No decían los federales que obligarían a dimitir a Franchy Roça si se aplicaba la Ley de Defensa?.. Pues, ¿por qué no lo han hecho ya? —clamaba cierto periodista de la «buena Prensa» en los pasillos del Congreso.

—Sencillamente—le contestó un colega—. Porque, como son partidarios de la amnistía, le han levantado el castigo.

Los o'vidadizos

Manolo Bueno, desde «ABC», dice que él y otros muchos llevan camisa fascista.

Comentando esta afirmación, decía un compañero periodista:

—Lo malo no es que la lleve, sino que un día, al levantarse, se olvide de si es la que le toca ponerse. ¡Ha cambiado tanto de ellas en su vida!..

Persianas y Transparentes de madera a precios económicos.

Soliciten los catálogos a Marcelino Caro Sánchez

Para dulces selectos y exquisitos la Confitería de «San Francisco.»